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23ième ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de L’AMICALE des ANCIENS de l’INRS LORRAINE 
27 avril 2023 

Allocution de Christian DAVILLERD, Président 
 

RAPPORT MORAL 

 
Nous nous réunissons aujourd’hui pour notre 23ième Assemblée Générale. Vous 
noterez au passage la belle régularité temporelle de la tenue de cette 
manifestation, puisque la précédente s’était déroulée ici-même il y a tout juste 
un an, presque jour pour jour, le 28 avril dernier avec 56 adhérents présents. 
 
Merci à toutes les personnes présentes, 56 adhérents au total. (Là encore, belle 
stabilité). Outre l’aspect administratif incontournable de la tenue de ce rendez-
vous annuel, celui-ci nous permet aussi de nous retrouver autour d’un moment 
que nous voulons convivial et un peu festif. 
 
Plusieurs adhérents se sont excusés auprès de notre bureau de ne pouvoir être 
là aujourd’hui pour différentes raisons dont notamment garde d’enfant ou 
villégiature lointaine en cette période de vacances scolaires. 
M. Pourquet, directeur du centre INRS de Lorraine, n’a pu malheureusement se 
libérer aujourd’hui, comme il l’aurait souhaité, en raison d’un conseil 
d’administration de l’INRS. 
De même que Jérôme Grosjean, secrétaire du CSE de l’INRS et vice-Président de 
droit de notre Amicale qui nous a également informé de son indisponibilité ce 
jour. 
 
Nous pouvons enfin retrouver notre rythme de croisière après les nombreuses 
péripéties sanitaires de ces dernières années. 
 
Rappelons que notre Amicale a été créée en 1999 par une équipe de collègues 
pilotée par Daniel ROCH et qu’elle entre aujourd’hui dans sa 24ème année 
d’existence, grâce aux différents acteurs successifs (dont certains anciens 
Présidents sont ici aujourd’hui) qui se sont succédés pour la faire vivre et la 
pérenniser au gré de nombreuses péripéties parfois bien difficiles à surmonter. 
Et je peux vous affirmer que ces dernières années n’auront pas été des plus 
calmes ! 
 
Nous allons évoquer aujourd’hui plus particulièrement les membres bénévoles 
de notre bureau qui se présentent là devant vous et qui ont œuvré tout au long 
de cette année écoulée pour faire vivre votre Amicale. 
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Les administrateurs de notre bureau étaient cette année : 

 Christian Davillerd, Président 

 Henri Saulnier, Vice-Président 

 Jérôme Grosjean, Vice-Président de droit 

 Martine Boulé, secrétaire 

 Martine François, secrétaire adjointe  
 
Les autres membres du bureau, par ordre alphabétique :  

 Patrick Bertrand 

 Daniel Liévin, jusqu’en octobre 

 Jean-François Schouller 

 Véronique Oury 
 

Vous noterez au passage que comme vous nous l’avions indiqué l’an dernier, les 
postes de Trésorier et trésorier adjoint n’ont pu être formellement pourvu, 
conduisant à une répartition des tâches liées à la trésorerie à laquelle a contribué 
cette année encore notre ancien trésorier Daniel Liévin, qui a donné sa 
démission du bureau en octobre dernier. 
 
Par ailleurs, deux anciens collègues, qui, bien que ne faisant pas partie du 
bureau, sont de par leur expertise dans des domaines pointus, d'une aide très 
précieuse, voire indispensable, pour le fonctionnement de notre Amicale :  

 Gabriel Plaisance qui nous permet de présenter notre bilan financier de 
manière professionnelle et nous garantir de toute malencontreuse erreur, 
notamment en cette période transitoire au niveau de notre gestion 
financière. 

 Michel Servais, indispensable gestionnaire de notre site Internet qui nous 
permet, là encore avec une approche très professionnelle, de faire vivre 
notre indispensable site internet en l’actualisant régulièrement et en en 
assurant la maintenance. 

 
Et il est essentiel de mentionner que notre bureau ne pourrait bien sûr pas 
fonctionner sans l’aide  

 De la direction de l'INRS, qui nous remet une dotation en fin d’année et 
facilite grandement notre fonctionnement en mettant à notre disposition ses 
locaux, son parking pour nos sorties ainsi que l'accès à certains supports 
techniques.   

 Du Comité Economique et Social de l’INRS qui nous renouvelle régulièrement 
sa dotation annuelle, sert de lien pour assurer la continuité de certaines de 
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ses activités à nos adhérents et dont nous utilisons régulièrement la salle de 
réunion pour nous réunir et stocker nos archives. 

 
Notre amicale comptait 164 adhérents en 2020, 157 en 2021, 147 en 2022, une 
baisse inéluctable due notamment à des périodes un peu troubles. Il semble 
qu’aujourd’hui la tendance heureusement souhaite s’inverser : on dénombre 
aujourd’hui 175 adhérents à notre Amicale.  
 
Certains adhérents ont quitté volontairement l'Amicale, d’autres nous ont 
rejoints depuis notre dernière AG. Bienvenue donc à ces tous nouveaux 
adhérents : 

 Christine et André BERTRAND 

 Pierre et Laura CAMPO 

 Gilbert DUPONT 

 Elisabeth et Philippe FERRARI 

 Odile et Pierre FRANTZ 

 Michel JACQUES 

 Pascale et Christine WILD 
 
Une dizaine d’autres nous rejoignent à nouveau après s’être absentés un petit 
moment, preuve que l’Amicale leur manquait un peu…. 
 
  Et il nous faut également malheureusement déplorer la disparition de plusieurs 
anciens collègues depuis notre dernière Assemblée Générale dont certains 
étaient aussi adhérents : 

 Marc KNEPPERT en juillet dernier 

 Jean-François SAUGIER en septembre 

 Michel ENGLERT en janvier 

 Benoit RIEGER, février 

 Et plus récemment René MATHIS à la mi-mars 
 
Pour cette 23 ème AG nous sommes aujourd'hui 56 membres adhérents 
présents auxquels viennent s’ajouter 66 procurations de vote, soit 122 inscrits 
au total, pour 175 adhérents à jour de leur cotisation en 2023. Le QUORUM 
(89) est donc atteint pour valider valablement l'exercice 2022 de notre 
Amicale, si toutefois vous nous y autorisez.  
 
La 23° Assemblée Générale Ordinaire de notre Amicale des Anciens de l'INRS 
Lorraine peut donc délibérer pour l’année 2022 conformément à ses statuts. 
 



4 
 

Notre bureau se réunit environ une fois par mois, hors période estivale, dans les 
locaux du CSE bat 34 à l’INRS. Après chaque séance, un compte-rendu est rédigé 
par nos secrétaires, amendé et validé ensuite par le Président. Nous 
dénombrons 11 réunions depuis notre dernière AG. 
 

Les activités 2022  
 

 Les sorties régulières en forêt ont continué à maintenir le lien entre nos 
adhérents volontaires : pas moins de 7 entre Forêt de Haye, Val de 
Bellefontaine et Chaligny d’une distance moyenne d’une dizaine de kms à 
allure modérée avec un effectif allant de 3 à 30 personnes selon les 
saisons. 

 Dans ce même cadre de sortie pédestre une balade repas a été organisée 
en juin à Thélod, réunissant 41 participants. Un circuit de 7 kms agrémenté 
de nombreuses références historiques aura permis aux plus téméraires 
une découverte approfondie des environs. Une mini balade d’environ 1 
km était également proposée, avant que tout le groupe ne se retrouve 
dans une ambiance très conviviale au restaurant de la Faisanderie de 
Bainville sur Madon. 

 Prévue initialement en juin et remise fin septembre, une journée 
découverte des Vosges a été organisée avec la présence de 2 guides 
accompagnateurs locaux. La matinée devait consister en une balade 
découverte sur la route des Crêtes incluant aspects historiques et 
explications détaillées sur la faune et la flore rencontrées. Le très mauvais 
temps (3°, tempête de neige, brouillard) nous conduisit à transformer 
radicalement le programme en visite improvisée de Munster, son abbaye, 
son marché de produits locaux, accompagnée de nombreuses anecdotes 
et histoire de cette région Vosges Alsace. (Cela rappelle aux anciens le 
voyage en Irlande transformé pour partie en découverte approfondie de 
Luxembourg ville !). Puis retour sur la route des crêtes pour profiter cette 
fois de l’ambiance feutrée et chaleureuse de l’auberge de la ferme de 
Firstmiss agrémentée d’un repas local fort roboratif. L’après-midi pouvait 
alors se dérouler selon le programme pré établi avec la découverte de la 
tourbière du Grand étang près de Gérardmer, zone humide ayant permis 
en son temps l’exploitation de la tourbe et étant devenu un réservoir 
préservé d’espèces végétales rares, là encore détaillées par un guide 
régional expérimenté. Un arrêt shopping permit aux 23 participants de se 
procurer quelques produits régionaux sur le chemin du retour. 

 Un rendez-vous particulièrement festif s’est déroulé fin octobre au Royal 
Palace de Kirwiller, un des 3 plus grands music-hall de France après les 
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parisiens Moulin rouge et Lido. Ce « Las Vegas en plaine d’Alsace » comme 
aime à le définir la publicité, a accueilli 39 adhérents dans la salle « le 
Versailles » pour déguster un menu gastronomique agrémenté d’une 
ambiance musicale. Puis direction le théâtre pour un grand spectacle 
éclectique d’artistes variés : danseurs, chanteurs, jongleurs, illusionnistes, 
équilibristes magiciens… La journée s’achevant au lounge club, une piste 
de danse animée d’où les participants ont eu bien du mal à s’extraire pour 
prendre la route du retour. 

 Une sortie en bus vous a été ensuite proposée à Europapark en Allemagne 
pour profiter de la période pré hivernale, à travers un patchwork 
rassemblant à la fois les déclinants fastes orangés de la période 
d’Halloween et les prémices des frimas et leur cortège de lumières et de 
senteurs de Noel. Trop peu d’adhérents s’étant montré intéressés, cette 
sortie a dû être annulée. 

 Début décembre, le jour de la Saint Nicolas annonce enfin la période que 
personne ne voudrait manquer, celle de notre traditionnel repas de fin  
d’année, qui cette fois encore a rassemblé 96 participants au restaurant 
de l’hippodrome de Nancy Brabois. Un instant privilégié de convivialité qui 
permet à tous de retrouver ses anciens collègues et amis et de se 
replonger dans les anecdotes du bon vieux temps. 

 Autre moment très apprécié pour les mêmes raisons, notre après midi 
« galette » qui aura réuni à l’espace Prévert mis à notre disposition par la 
mairie de Vandoeuvre pas moins de 84 adhérents à la recherche de la fève 
permettant de devenir le roi ou la reine d’un jour autour d’un Crémant de 
bourgogne fort apprécié des connaisseurs. Et qui nous aura également 
autorisé à revivre les deux dernières années de notre Amicale grâce à un 
diaporama rétrospectif que nous vous présenterons à nouveau en 
conclusion de cette AG. 

 Dernier événement en date, qui aura lui aussi connu un beau succès, une 
sortie découverte de Lunéville en covoiturage qui a rassemblé 41 
adhérents pour une visite guidée du château, du centre-ville, de l’église 
Saint Jacques ainsi que de l’hôtel abbatial reflet de la vie bourgeoise au 
XVIII siècle, ainsi que son exposition temporaire. Un repas lorrain au 
restaurant « Le Banaudon » assurait la note conviviale de cette journée. 

 

Quelques enseignements 
 

Une réflexion approfondie sur le vécu et le ressenti de ces activités réalisées et 
des projets n’ayant pu aboutir, conduit votre Amicale à s’interroger sur la 
manière dont celle-ci sera animée au cours de ces prochains mois. Nous vous 
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inviterons à nous donner votre avis sur ces pistes lors de la séance très ouverte 
de questions réponses que nous vous proposerons à la suite des bilans moraux 
et financiers et composition du nouveau bureau.  
 

 Le grand voyage : voilà un thème qui mérite une attention toute 
particulière. Dans les nombreuses discussions que nous avons avec vous, 
on ne peut que constater une appétence certaine pour ce type d’activité 
à vous proposer. C’est ce qui a conduit certains d’entre nous à s’en 
préoccuper dès la période de notre dernière AG et à faire des recherches 
en ce sens. Le délai pour l’automne 2022 s’étant avéré beaucoup trop 
court en l’absence de propositions financières concurrentielles 
suffisantes, nous a conduits à abandonner pour cette fin d’année. Nous 
nous sommes remis en ce début d’années à l’ouvrage, aboutissant cette 
fois à une proposition concrète, un voyage sur la Côte atlantique en 
septembre, sur une base estimée raisonnable de 35 participants. Les 
inscriptions s’étant limitées à 19, le voyage a dû être abandonné. 

 Les voyages à la journée en bus : là encore, on est souvent sur le fil du 
rasoir : 23 personnes inscrites pour la découverte des Vosges, moins d’une 
dizaine pour la sortie de Noel à Europapark… Le bus devant être réservé 
bien à l’avance, j’ai toujours jusqu’à présent pu annuler la réservation sans 
frais après cependant un laps de temps conséquent dû au nécessaire délai 
que nous vous accordons pour les inscriptions. Mais en sera-t-il toujours 
ainsi ? 

 Les sorties pédestres : nous l’avons vu, il s’agit là d’une activité tout au 
long de l’année qui permet de garder un lien grâce à un investissement 
temporel limité et avec une possibilité de décision au dernier moment. Le 
problème rencontré à cet égard dépasse cette fois notre propre 
organisation. Nous nous sommes en effet aperçu dernièrement, presque 
fortuitement, que notre association était assurée en tant qu’association 
culturelle, ce qui semble logique, mais qui exclut de ce fait toute activité à 
consonance sportive. L’activité balade aurait alors été accordée « à titre 
dérogatoire » (mais quid du non écrit ?). Par ailleurs, ne sont assurés que 
les adhérents dûment inscrits à l’amicale, à l’exclusion de toute autre. Ce 
qui interdit de fait l’accès de cette activité à toute autre personne, ami ou 
proche, qui pouvait être jusqu’à présent toléré. Ces prises de conscience 
ont par ailleurs amené l’organisateur de ces balades à se poser des 
questions sur sa légitimité et sa responsabilité en l’absence notamment 
de cadre parfaitement établi en matière d’accompagnement. Ce qui 
conduit à mettre l’organisation de ces balades en stand-by en attente de 
précisions si possibles écrites à ce sujet.  
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 L’information : Il se peut que malgré tous les efforts fait à ce sujet, vous 
n’ayez pas reçu de mail personnalisé concernant une activité pourtant 
indiquée sur notre site. N’hésitez donc pas à vous manifester alors auprès 
de notre secrétariat, qui non seulement prendra en compte aussitôt votre 
demande, mais vous gratifiera en plus d’excuses bien méritées pour ce 
bug bien évidemment involontaire. 

 Enfin, et juste pour mémoire, car cela ne fait pas réellement partie des 
activités que nous vous proposons, mais nous vous rappelons qu’en, tant 
qu’adhèrent de notre Amicale, vous avez la possibilité de vous inscrire à 
InterCEA qui vous offre la possibilité, entre autre, de bénéficier d’une 
mutuelle spécifique, mais aussi d’obtenir places de cinémas ou attractions 
à prix attractifs, tout comme des réductions au coup par coup auprès de 
certains commerçants. Cette année, ce sont 67 adhérents qui se sont 
inscrits à cet organisme par notre intermédiaire 

 

Les prévisions pour 2023 
 Activités pérennes reconduites (repas fin d’année, galette, …) 

 Balades pédestres : modalités à définir et ajustements en fonction des 
contraintes réglementaires et/ou administratives. Cependant, une 
journée balade/restaurant est déjà prévue dans les environs de Bayon le 
8 juin prochain (dans l’esprit de celle de Thelod l’an dernier, qui avait été 
très appréciée. 

 Sorties selon opportunités (et participation minimum !) 
 

APPROBATION RAPPORT MORAL 
Nous allons maintenant procéder au vote du Quitus : 

Personne ne vote contre, Christian Davillerd, Président s’abstient. 
Le rapport moral est donc approuvé. 

 

RAPPORT FINANCIER ET BUDGET PREVISIONNEL 

APPROBATION RAPPORT FINANCIER 
Nous allons maintenant procéder au vote du Quitus : 

Personne ne vote contre, Christian Davillerd, Président et Gabriel Plaisance, 
contrôleur aux comptes, s’abstiennent. 

Le Rapport financier ainsi que le budget prévisionnel sont approuvés. 
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Election et composition du bureau 
 
Notre bureau se composait cette année encore de 8 membres au début du 
mandat, 7 à l’arrivée, plus notre vice-président de droit : Jérôme Grosjean, 
secrétaire du CSE. Nous vous avions évoqué l’an dernier les difficultés prévisibles 
dans la gestion de notre Amicale, plusieurs membres du bureau nous ayant 
quitté et les postes de Trésorier et de Trésorier adjoint ne pouvant de ce fait être 
pourvus. 
 
De nouveaux changements sont à prévoir pour l’année à venir : 
Sur les 7 membres encore présents à ce jour de l’ancien bureau,  

 Martine François souhaite démissionner de la fonction secrétaire adjointe 

 3 ne représenteront pas leur candidature au nouveau bureau (par ordre 
alphabétique) : Patrick BERTRAND, Christian DAVILLERD, Henri SAULNIER. 

 
Nous avons fait appel dans la convocation à cette AG à de nouvelles 
candidatures, nécessaires pour assurer une continuité de la qualité de nos 
prestations et insuffler un sang neuf plus que jamais bénéfique. Un nouvel appel 
à candidatures est donc fait oralement. Qui souhaite intégrer le bureau ? 

 4 adhérents se proposent donc d’intégrer ce nouveau bureau : Marie 
Christine Grandclaude, Alain Kusy, Regina Gérard, Sylvie Veissiere. 

 
Le nouveau bureau sera donc composé par ordre alphabétique de : Martine 
Boulé, Martine François, Marie Christine Grandclaude, Alain Kusy, Véronique 
Oury, Jean-François Schouller Regina Gerard, Sylvie Veissiere. Ainsi que notre 
vice-président de droit : Jérôme Grosjean.  
 
Le bureau se réunira prochainement pour élire son président, son vice-président, 
les secrétaires et trésoriers ainsi que leurs adjoints. Le résultat de cette élection 
interne sera transmis aux adhérents de l’Amicale, à la préfecture, à la mairie de 
Vandœuvre, à la Direction et au Comité Social et Economique de l’INRS. 
 
 

Je déclare close la 23ième Assemblée Générale. 
Le Président, Christian DAVILLERD, Le 27 avril 2023. 

 
 
Une rétrospective des nombreuses activités organisées par l’Amicale ces deux 
dernières années vous est maintenant présentée sous forme de diaporama. 


